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特集 ｜ かのや 戦跡めぐり
　　　  「幻の滑走路　笠之原飛行場」
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「ばら」と「海」フォトコンテスト（鹿屋市主催）
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※項目によってはデータ更新日に掲載
　が間に合わない場合があります。
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特集 特攻のまち、鹿屋から「戦争を知って、平和な未来を創る」

かのや  戦跡めぐり
開戦前笠之原飛行場では、機動部隊の艦爆隊が真珠湾攻撃の訓練を行ったと
されています。昭和20年１月にゼロ戦72機が配備され、特別攻撃隊として出
撃していきました。終戦により地元に農地として無償で払い下げられたため、
現在は畑が広がり基地の痕跡をみることはほとんどありません。

幻の滑走路

笠之原飛行場

戦争体験記（鹿屋市出身　男性　終戦時10歳）
笠野原国民学校（現在の小学校）には兵隊の宿舎が２棟あり、飛行機の整備員もいた。住民は飛行
機が暖機運転するのを見ていたものだ。隊の宿舎には杉の皮を被せて敵の目をごまかしていた。機
銃の陣地は、昼は何かを被せて隠してあったが、敵機が毎日攻撃に来ていた。攻撃は決まったよう
に、朝８時か９時に始まり、午後４時で終わった。小学校５、６年生は、毎日奉仕作業で滑走路に
石を並べた。滑走路は爆弾が落ちて穴が空いては埋める。穴を埋めてその上に金網を張った。笠之
原の町は幾たびの空襲で焼けた。終戦２日前から、軍関係の書類をリヤカーやサイドカーで持って
来て、全部焼いた。

鹿屋市平和学習ガイド・調査員連絡会「戦争体験集より」

職業奉仕に関する重要なメッセージ

米軍が撮影したとされる、
笠之原飛行場への攻撃

畑の中にひっそりと建っている地下壕入り口と
される建造物
場所：笠野原小学校から南へ約300m

戦後当時の滑走路跡

ロータリアン、クラブ、および地区は、職業奉仕の支援において以下の戦略を実施すべきである。

・新会員の勧誘と入会において、職業と職業分類の重視を強化する。
・クラブの活動において職業を重視する手段を特定する。
・クラブおよび地区レベルのロータリーにおいて、高潔の精神でビジネス・ネットワークを広げる活動を
さらに強調する。
・新世代の勧誘と指導の手段として、高潔の精神でビジネス・ネットワークを広げる活動をさらに重視す
る。
・「四つのテスト」と「ロータリーの行動規範」の関係、さらにこれらがロータリーの価値観においてい
かに重要かを強調する。 （ロータリー章典　8.030.3）



野も山も美しい若葉に覆われ、目に眩しい季節となりました。
会長・幹事、そしてクラブ会員の皆様にはコロナ禍、新たな挑戦と決断の日々ではないでしょうか。多くの地区
行事が中止、延期となる中でクラブにおかれましては、三密に配慮したリアルの例会、オンラインを活用した例
会、例会時間の短縮、夜間例会を昼間例会への振り替え等、様々な工夫を凝らしておられます。コロナ収束後
は、この活動を活かした例会運営あるいはクラブの奉仕活動がなされ、新しいロータリーの行動様式の形成に繋
がるものと思います。地区大会も５月15日（土）に、ホテルさつき苑にて規模を縮小し、「通常の会場参加、オン
ラインによるZoom参加、そしてYouTube同時配信による視聴もまじえた新しい開催方式」で実施いたしま
す。大会スローガン「世界を変える行動人　機会の扉を大きく開き、平和を目指そう」の下、元RI理事千玄室RI
会長代理をお迎えして、未来を見据えた新しい方式での地区大会であります。これまでの地区大会とは異なる点
が多々あると思いますが、御期待いただきたいと思います。

若い人々の育成を支援するすべてのロータリー活動に焦点を当て、クラブは、クラブニュースレター（週報な
ど）やその他の広報資料に「各ロータリアンは青少年の模範」のスローガンを利用するよう奨励されています。
ロータリーには様々なプログラムがありますが、青少年関係のプログラムが一番多く提唱されているようです。
インターアクト、ローターアクト、青少年指導者養成プログラム［RYLA］、青少年交換、新世代交換など多く
のプログラムが提唱され、毎年多くの青少年がこれらのプログラムに参加しています。たとえば、青少年交換
は、ロータリーで最も長い歴史を持つプログラムの一つですが、このプログラムでの経験は、今まで一つの国や
文化しか経験がなかった若者たちに世界の大きな視野を広げます。一年後、見違えるほど立派に成長した帰国学
生の姿を拝見するとき、このプログラムの素晴らしさを改めて実感することができます。また青少年交換プログ
ラムは、参加する青少年ばかりではなく、その家族にも多くのことを教えてくれます。その他にも、平和セン
タープログラムや財団奨学金プログラムなどを通じてロータリーは若い人たちの人生を大きく変える機会を提供
しています。ロータリーの青少年プログラムは、生涯続くロータリーでの奉仕の出発点となるものです。青少年
参加者たちと深い関係を築くことは、将来的な投資となるだけではなく、現在のクラブ活動の充実にもつながり
ます。是非、各クラブにおかれましても、これからの日本の未来を育てる青少年の育成に更なるお力添えを戴け
ればと存じます。

もう一つは青少年奉仕事業を行う時の問題点、すなわち青少年の保護の問題です。「国際ロータリーは、
ロータリーの活動に参加するすべての青少年のために安全な環境をつくり、これを維持するよう努める。
ロータリアン、その配偶者、その他のボランティアは、接する児童及び青少年の安全を考え、肉体的、性
的、あるいは精神的な虐待から彼らの身の安全を守るため、最善を尽くす責任がある。（2006年11月理事
会）」この決定を受け、地区に危機管理委員会を設置し、こういった問題に対処するための会合を開いてい
ます。青少年が、安心して地区の様々なプロジェクトに参加し、ロータリー精神を学びつつ将来の地域社会
のリーダーとなるよう、私たちロータリアンが力を尽くしていかなければなりません。そして、その子供た
ちが大人になった時にロータリーに温かく迎えてあげたいものです。

今年度も残りわずか２ヵ月となりました。コロナ禍で大変な年度ではありましたが、最後まで全力で駆け抜け、
悔いのない年度にしたいものであります。会長・幹事、そしてクラブ会員の皆様の御健勝、御活躍をお祈り申し
上げます。

ガバナーメッセージ
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青少年奉仕月間
各ロータリアンは青少年の模範です
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ガバナーメッセージ

さて、５月のロータリー特別月間テーマは「青少年奉仕月間」です。



コロナ禍への冷静な対応に感謝！
今年度はまさにコロナ禍の真っ只中にありますが、風呂井敬ガバナーや北山勉地区幹事をはじめとして、各部門
そして68クラブそれぞれにおいて、イベントの中止や延期、変更などの苦渋の決断がありながらも、この激変
期に対して、適時 冷静沈着に対応されていることは大変素晴らしいことであります。

危機管理から考える、ロータリーと世界の回復
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危機管理とは、危機「回復」管理でもあります。

今年に入って新型コロナウイルス予防接種も順次開始となりました。接種が順調に進めば今年中に私たちの
出番も回ってくるでしょう。変異株の流行も気にはなりますが、私たちが集団免疫を持ち始めるにつれて、
やがてロータリー活動も本格的な回復基調にのることでしょう。危機管理とは、危機「回復」のための管理
でもあります。そのとき私たちは、例会でのロータリーソングや握手をいつ再開するのか、どのタイミング
で短縮例会から通常例会に戻すのか、或いは弁当配布ではなく通常のランチにいつ戻すのか、などのいわば
集団的判断を、様々な選択肢を持ちつつベストなタイミングでおこなっていく必要があります。コロナへの
対応にベストを尽くしながらも、私たちロータリーは親睦や相互扶助、そして５大奉仕を復活させて、ロー
タリーを本来の姿に戻す必要があるのです。

景気回復とは、「気」（気持ち）の回復でもあります。新型コロナウイルスの影響により、世の中の経済活動
は冷え切っており、それに伴って人々の「心」もかなり落ち込んだ状態にあります。景気回復とは、経済活
動の再開を指しますが、それと同時に世界中の人々の落ち込んだ心をどうやって励まして皆で協力して「気
持ち」を回復できるのか、ということを考える必要があります。

世界を回復させるために、私たちには「重点分野」があります。

国連は世界を平和に導くための目標をSDG'sで定めていますが、それらすべての項目に対応するのが私たち
ロータリーの重点分野です。今年７月には「環境の保全」が加わり、重点７分野となります。
コロナは私たちに何を教えてくれているのでしょうか？地球にとっての「ひと休み」は、私たちの暮らしや
価値観に対して大きな変化を促しています。科学者の一部には「環境破壊に起因する気候変動がコロナを誘
発したのではないか」という見方もあります。ワクチンが世界的に広まり集団免疫が形成されつつある中、
私たちロータリアンの次の一手は、これまで市場競争原理を優先させ地球を壊してきた人間の営みを反省
し、グローバル補助金や地区補助金を使って、環境の保全を含めた「地球の立て直し作業」へと動きだすこ
とではないでしょうか？

最近SGD'sのバッジを身に着けている
方々を多く見かけ、世界をより良くした
いという意識の高まりを感じます。そし
て私たちがロータリーバッジを身に着け
るということは、ロータリーの理念に生
きるとと共に、SDG'sのように具体性を
もって世界平和に向けて動き出すんだ、
という意思が込められています。

危機管理委員会  委員長
野中　玄雄 PG
（延岡東RC）

危機管理から考える、ロータリーと世界の回復
今回月信委員会は、危機管理委員会委員長の野中玄雄PGにインタビューを行いま
した。引き続きコロナへの警戒を継続しながらも、暖かくなって例年よりも早め
に桜が開花し、新たなスタートへの希望のなか、ロータリーと世界のコロナから
の回復についての貴重な提言を頂くことが出来ました。

（３月23日　月信委員会インタビュー）



各ロータリアンの「経営回復」は、危機管理としても　大きな課題です。

経済活動は今後も停滞することが懸念され、会員の中にはロータリアンであることに難しさを感じる方もいらっ
しゃるのではないでしょうか。各ロータリアンとクラブをコロナから守ることは危機管理部門としても重要な課
題です。そこでロータリーは、①自己の経営の確立（親睦と相互扶助）と　②人格の形成（超我の奉仕の実践）
との補完的バランスで成り立っていることを今一度認識する必要があります。コロナ禍の緊急事態にあって、各
ロータリアンは足元をしっかりと見据えて自らの商業活動も整えていかなければなりません。自分と家族・そし
て会社を守りぬくこと無くして、ロータリアンとして奉仕活動に大きく関わることは出来ないのです。
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危機管理から考える、ロータリーと世界の回復

クラブの回復＝会員増強　決めの一言　「ロータリーは“モト”が取れる」?!

私は会員増強活動において、これまで入会するかどうかで迷っている方々に、最後の一押しの言葉として
「ロータリーはモトが取れるよ」と声をかけて参りました。これは決して「支払う年会費の分だけ収入も増
える」などという短絡的・打算的な考え方でこの言葉を使っているのではありません。ロータリーに入会す
るとシェルドンの経営学的な側面で自己の商業活動を冷静に見直すことが出来るとともに、「超我の奉仕」
の理念に基づく五大奉仕によって人格も磨かれ、それによって社会からの信用性も増し、結果として自らの
経済活動と共に人間性や人生そのものが爽やかに潤う、という意味が込められています。既存会員そして新
入会員の方々も、ロータリーの奉仕活動に専念するためにも、いま一度シェルドンの経営哲学に立ち返っ
て、コロナ禍の中でいかに行動すれば自身の経営が回復するのかを再考して頂き、そのうえで「職業奉仕」
を実践しましょう。

いまこそ「経営学者」シェルドンの哲学を！
私たちロータリアンにとってシェルドンは、ロータリーの第２標語「最もよく奉仕
する者、最も多く報いられる」の原型を掲げた人物として有名です。現在のロータ
リーには一部誤解もありますが、シェルドンはあくまで経営学の専門家かつ教育者
であって、いかに合理的な企業経営をすれば事業を発展させるかについて客観的に
考察した人物であり、社会的奉仕のみが彼の最終目的ではなかったのです。（その
ことにより意見が対立したシェルドンは1930年にロータリーを去ります。）シェ
ルドンは当時の内輪だけでの親睦と相互扶助により完結するような、小さく閉鎖的
なロータリーに、新しい経営学に基づく奉仕理念を提唱しました。　シェルドンの
理念とは「継続的な事業の発展を得るためには、自分の儲けを優先するのではなく
自分の職業を通じて社会に貢献するという意図を持って事業を営む、すなわち会社
経営を学問だととらえて、原理原則に基づいた企業経営をすべきだ。また経営者は
利益を独占するのではなく、従業員や取引係者たちとの間で適正に再配分すること
が継続的に利益を得る顧客を確保する方法である」というものです。
シェルドンは経営を教育する学校を開きましたが、「シェルドン・スクール」は大
人気で、その卒業生はアメリカの産業界の中心で活躍しました。また初期のロータ
リーで指導的役割を担っていたロータリアンのほとんどはシェルドン・スクールの
卒業生でした。シェルドンの提唱に基づいた会社経営をすることで、どの会社も大
きく業績を伸ばしていきました。
今でこそ経営学はメジャーな学問ですが、当時はビジネスのマネージメントを学問
として捉えることは少なく、シェルドンはこの分野における先駆者的な存在だった
と考えられます。シェルドンはすべての文献の最後の言葉を He profits most who 
serves best. で結んでいます。シェルドンはこのモットーを純然たる経営学の理
念であり黄金律であると述べています。「自分が他人からしてもらいたいと考える
ことは、まず自分から他人にすること。すなわち自分が金銭を儲けたいと思うのな
ら、まず他人に奉仕をすることであり、先に自発的な奉仕があれば、必ず後から報
酬がついてくる」と説いているのです。

アーサー・フレデリック・
シェルドン

ポール・Ｐ・ハリスを
助けてロータリーの基
礎を確立した3賢の1人

人生が
爽やかに潤う

人
格
の
形
成

経
営
の
確
立



【福永委員長のお話】　皆様こんにちは。本日はなぜ職業奉仕がロータリーの金看板
なのかを、私の職業における実体験を交えつつお話をして「職業奉仕は心の奉仕であ
る」をテーマに、社会に貢献できるような職業奉仕への深層探求を行います。職業奉仕は、ロータリアンの皆様
のあいだで日々実践・行動がされています。だからこそ事業が成功し、豊かな生活を営むことができます。ポー
ルハリスの「奉仕の理念」を念頭に、シェルドンの経営学やサービス学、テイラーの「四つのテスト」を軸とし
て、時代に沿ったプラスワンを考え、最終的にどれだけお客様に喜んでもらえるかどうかを考えて実現すること
が大切です。それぞれの職業を営むにあたって常に面倒くさいことが発生しますが、一つ一つの作業を「当たり
前のこと」として丁寧に扱って、それぞれの個性や自分なりのやり方で「企業の味」を醸し出し、心のこもった
奉仕をおこなうことが、真の職業奉仕であると私は信じています。

ロータリーの根幹「職業奉仕」
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ロータリーの歴史と、職業奉仕の理念
■ロータリーの創始者、ポール・ハリスは「世界に奉仕の理念」を提唱しました。

■ドナルド・カーターの提言　◎自分だけの利益を追求してはいけない　◎相手の立場を考えることが大事!!（1906）

ドナルド・カーターは、当初ロータリーへの入会勧誘に対して「職業を持って社会で生活している以
上、職業を通じて社会に貢献することが自分が存在する証になるのであって、自分たちだけの利益にこ
だわって、社会的に何もしない団体に将来性も魅力もない」と言って入会を一度断りました。これに対
してポールハリスは親睦と相互扶助のみで運営されていたロータリーに奉仕の概念を取り入れることに
より、カーターは入会を決意します。
カーターは後にこう語りました。「まったく利己的な組織は永続性がない。もしも我々がロータリーク
ラブとして生き残り、発展することを望むならば、我々の存在を正当化するために何ごとかをしなけれ
ばならない。我々はある種の市民に対する奉仕をしなければならない。」

■アーサー・Ｆ・シェルドンは、ロータリーに経営学、サービス学、管理学を持ち込みました。（1908）

ロータリーが創立された当時の資本主義は、資本家たちの強すぎる欲望により自己の利益のみが追求さ
れ、労働者の利益は不当に搾取されたため、経済の仕組みが破綻しかけた時代でもありました。20世
紀の初頭の弱肉強食の資本主義の流れを解消するために打ち出した経営学的セオリーが、シェルドンの
打ち出した「最もよく奉仕する者、最もよく報われる」であり、この考え方が企業の多くを救いました。

■ハーバート・Ｊ・テイラーが「四つのテスト」を提唱しました。（1932）
言行はこれに照らしてから
１、真実かどうか　　２、みんなに公平か　　３、好意と友情を深めるか　　４、みんなのためになるかどうか

ハーバート・テーラーは、倒産に瀕していたアルミニウム会社の社長に就任して、正しい営業活動を行
えば必ず会社は再建できると考え、「四つのテスト」を示しました。このシンプルな経営哲学のおかけ
で、同社の業績は改善を続け、５年後に借金は完済され、15年後には株主に多額の配当金を分配する
までになりました。
そして私はこの四つのテストに加えて、最後に「みんなに喜んでもらえたか」を自問するようにしています。

職業奉仕委員会　委員長
福永　健一（奄美RC）

ロータリーの根幹「職業奉仕」
当たり前のことが出来ていますか？
３月20日はオンラインにて職業奉仕セミナーが行われました。福永健一職業奉
仕委員長が自分なりの職業体験を交えて「心の奉仕」をお話され、さらに大迫
PGによる講演も行われ、ロータリーの歴史と共に「職業奉仕」を紐解く貴重な
機会となりました。
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ロータリーの根幹「職業奉仕」

当たり前のことをするために大切なこと

■ かきくけこ論
「みんなのためになる」ロータリアンとして、人として世界や地域社会が望むことへお手伝いするために、
考え・気づき・工夫し・謙虚に・行動　かんがえ・きづき・くふうし・けんきょに・こうどうす
るという「かきくけこ」論が必要です。そして「かきくけこ」論を実践する上で、常に五感を精一杯使う、
見て・聞いて・話して・嗅いで・触れる　を大切にしましょう。

■ ロータリアンが磨く３つの要素
奉仕とはサービスです。質の高いサービとは何かを真似て、学ぶことにより提供できます。会員同志が個々
の職業について情報交換をし、互いのスキルを磨くことに尽きます。では具体的に何を磨くのでしょうか？

１・心を磨く　　　２・技術を磨く　　　３・体力を磨く

私の知る限り、たいがいの事業所を訪れた際に、暇なときはできていたことが、急に忙しくなった時に、又
は多忙期に接遇した時に、サービスする側が無表情になり、さもすると迷惑そうな雰囲気さえ漂うときもあ
ります。これらを防ぐためにロータリーでは、会員同志・例会時においてサービスについての学習が必要と
なります。顧客を思いやる心で実践することが「奉仕」でありサービスです。思いやる心を育むところが
ロータリーであり、例会での情報交換や日々の職業活動によって職業技術を高めます。そして心の奉仕と高
い技術を長期的に継続していくためにも、自己管理とりわけ健康管理が大切です。

私たちロータリアンは、周りの人から「あなたは具体的に職業を通してどのような工夫をしてみんなの為に
役立っているの？」という質問に対して分かりやすく答える必要があります。私は焼肉店の経営管理者として
長年にわたり私なりの職業奉仕をおこなってきましたので、ここで具体的な事例をお見せしましょう。（次項へ）

■ OCCUPATIONではなく、VOCATION＝天職
ロータリーでは、利益をあげようと思って働くのでなく、天職を通した
サービス、即ち相手のことを考え、みんなのためになるように職業活動を
行うことが職業奉仕です。職業のことを英語ではオキュペーション
（occupation）といいますが「職業奉仕」はオキュペーションでなく
ヴォケーション（vocation）という言葉を使います。これは「天職」と
いう意味。神様から与えられた、世の中のためになる職業です。

「靴屋さんが全部なくなれば、みんな靴なしで歩くことになる。」
　（シェルドンの言葉）

シェルドンは職業奉仕の説明として靴屋さんの例をして次のように述べました。
「世界中の靴屋さんが１か所に集まる。靴の製造器具とともに集まる。それが突
然の天災で全部なくなったら靴なしで歩くことになる。はだしで歩くのはたまり
ません。そのとき社会は、靴屋さんが如何に世の中に役立っているか、職業を通
じたサービス（相手のためになる行為）をしているか分かるだろう」私達の身近
にも必要とする業界・職業がなくなったら不便を感じるであろう事が多々ありま
す。そのように考えれば、どんな職業でもこの世の中の役に立っているというこ
とになります。 アーサー・F・シェルドン
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さて皆様は具体的にどのような「私なりの」職業奉仕を実践されておりますか？前頁で申し
上げた「かきくけこ論」と五感を最大限に駆使して、「心の奉仕」を大切に、皆様の天職に
磨きをかけてください。

衛生管理のコツは「雑菌との共生」です。雑菌をゼロにするのは不可能。
ゼロを目指すのではなく、雑菌の繁殖パターンを知って、繁殖を抑制する
仕組みを作り、努力と工夫を重ねることが大切です。ゼロにしようと薬剤
に頼ると、衛生意識が希薄になり、結果的に雑菌の抵抗力と繁殖力が強ま
ると考えています。
具体的には雑菌が移り広がらないように、それぞれの場所における分別管
理を徹底することです。雑菌は繁殖しやすいところに移ろうとします。な
ので移りにくい仕組みを構築することが大切です。それとマメな清掃が不
可欠です。洗浄の基本は煮沸消毒。薬剤は出来るだけ抑制しています。

調理器具等の各種用品を用途別に
分断して殺菌収納庫に保管。調理
器具は肉、野菜、果物の用途別に
保管されている。

生ごみ、それ以外のゴミを分別。
手が触れないよう足踏み開閉式の
ゴミ箱設置。

厨房内を「調理
場」と「洗い場」
に分割。その間
にスイング扉を
設置して、スタッ
フがこの扉を通
る際に、扉脇の
洗面台で手洗の
義務付け。

福永委員長の「私なりの職業奉仕」（焼肉店の経営管理）

私の職業奉仕は、焼肉店の経営管理です。
食品を提供する施設では、雰囲気やサービス、味や美味しさをを支える土
台が衛生管理です。お客様にとって当たり前の「安心と安全」を提供する
衛生管理の徹底により、平成25年に焼肉なべしま名瀬店は「厚生労働大臣
賞」を受賞しました。それらの具体的な衛生管理をお話しましょう。 厚生労働大臣賞を受賞した

焼肉なべしま名瀬店

「雑菌と共生する」衛生観念

雑菌を移らせない分別管理の具体例

足踏み開閉のゴミ箱を設置 作業場を分割してスイング扉設置各種用品を分断して収納殺菌

いまや飲食店に限らず全国各地の
商業施設に広がった「いつもきれ
いにご利用いただきありがとうご
ざいます。」のメッセージは、
1988年「なべしま名瀬店」での
設置が起源であるとされている。

店内入口の来客
用の手洗には
「習慣づけよう
食事前の手洗」
のステッカーを
貼り、来客に手
洗習慣を奨励。
手荒れなどを考
慮して、３種類
の洗浄剤を用
意。

トイレの雑菌が
客席に持ち込ま
れないように、
トイレは土足厳
禁。スイング扉
を二重に設置
し、エリアの分
断をアピール。
衛生意識の向上
を促す。

客の衛生意識も喚起

来客用手洗場での手洗奨励 トイレ手前にスイング扉２重設置全国に広がったメッセージ

衛生管理が基本的土台

雰囲気
サービス

味・おいしさ

安心・安全

各種用品を分断

全国に広がったメッセージ トイレ手前にスイング扉来客用手洗い場

作業場を分断

足踏み開閉のゴミ箱
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　　大迫三郎PGのお話「渋沢栄一」と職業奉仕

「職業を通じて奉仕の理念を追究する」が職業奉仕の理念であり実践をともなう哲学です。更に分かり易く言
うと、商売を行うに当たっては、己の利益のみを考えて売り込むのではなく、取引相手の気持ちになって、製
品の品質、価格の満足を添えて売りなさい、ということです。事業（経営・商売）を永く継続させるためには、
とことん相手が満足することを与えなければなりません。俗に言う「売り手良し、買い手良し、世間良し」です。

私がガバナーノミニーを引き受ける頃、丁度タイミング良く渋沢栄一著『論語と算盤』読みました。
どのページをめくってもうなずく事ばかりでした。「商売は論語の精神を基本にして、その上で算盤（儲け）を
得なさい。」と言うものです。私は論語をしっかり学んだわけではありませんでしたが、「人間性の道理に立っ
て算盤をはじく。」との渋沢栄一の思想哲学には深く感動し、これこそロータリーにおける「職業奉仕」の真
髄ではないかと感じました。「論語と算盤」は滅私奉公、いわゆる私欲にとらわれず社会、国の為に尽くす
と言う信念が貫かれており、ロータリーの「超我の奉仕」にも通じます。渋沢は大蔵省を辞める時、同僚達
から「将来は高官が期待されるのに、なぜ金儲けの為に身を処するのか」と諫められたのに対し「大蔵官位
だけに居ては民間の経済の事は分かる筈はない」と言って堂々と官職を去ったそうです。今まさにＮＨＫで
大河ドラマ「晴天を衝け」の放送が始まりました。資料に基づくこれまでに知り得なかった渋沢栄一をめぐ
るリアルなドラマを楽しみにしています。一万円札の肖像画にも選ばれ、より親しみ易くなると期待しています。

渋沢栄一って、やっぱり凄い人！

「日本資本主義の父」「近代日本経済の父」と称される渋沢栄一。▶裕福な農家に生まれた渋沢は、一橋慶
喜（のちの徳川十五代将軍）の家臣となり、幕府からパリ万国博覧会を視察するよう指示を受けます。▶フ
ランスに渡航した渋沢は、「欧米諸国の強さの秘訣は商工業の発達にある」ことを発見します。そして「日
本に商工業を発展させなければならない」と決心した渋沢は、江戸幕府の崩壊後実業家となり、日本初の銀
行兼商社「商法会所」を作ります。▶日本で最初の会社組織を作った渋沢の腕を見込んだ政府は、渋沢を大
蔵省に招待し、入省した渋沢は持ち前の事務能力の高さと体力を活かして、租税制度の改正、貨幣制度改
革、立会略則（会社の起業規則）の制定など、多くの仕事に携わります。▶しかし大久保利通との対立や、
薩長出身者重視の体制への反発から、大蔵省を辞め再び実業界で生きる決心をします。▶渋沢は現在の「み
ずほ銀行」の設立を皮切りに、現在の「東京海上火災」「東京電力」「帝国ホテル」など500社の企業の設
立に関わった他、現在の「日本商工会議所」「東京証券取引所」「一橋大学・早稲田大学」などの諸大学、
「日本赤十字社」などの機関の設立にも携わり、日本の資本主義や社会的基盤を作り上げていきました。

渋沢が唱え続けた「道徳経済合一説」
経済活動において、公益の追求を尊重する「道徳」と、生産殖利である「経済」、すなわち仁義道徳と生産殖
利とは元来ともに進むべきもの、ともに重視すべきものであり、どちらかが欠けてはいけないという考え方
です。それは事業をする上で、常に社会貢献や多くの人の幸せの実現といった公益を追求しながら、同時に
利益を上げていくという理念です。渋沢が著書『論語と算盤』を出版し「道徳経済合一説」を唱えたのは
1916年、シェルドンが「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」という標語の原型になる言葉をシカゴ大会
で掲げたのが1910年であり、時期に大差がない事から、渋沢はいかに時代を先駆けしていたかが分かります。
渋沢はその他にも、カリフォルニアでの日本人労働者の法的地位に関する日米関係の改善に取り組んだこと
が評価され、２度もノーベル平和賞候補にノミネートされました。　（五大奉仕もやっている（’Д’）　やっぱり凄い！）

今回の職業奉仕セミナーで、大迫三郎PGは『「職業奉仕」とロータリーの魅力』と題して、職業奉仕について幅広く
大変貴重なお話をされました。その中で今話題の渋沢栄一について触れられましたので、ここでは「渋沢栄一と職
業奉仕」についてフォーカスして、渋沢栄一の半生や史実とともに記事にまとめさせて頂きました。（月信委員会）
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俳優・柳浩太郎さんのメッセージ

2020-21年度、2730地区インターアクト年次大会は新型コロナウイルスの影
響により中止になりましたが、鹿児島RCがホストクラブを務める鹿児島城西
高校と鹿児島実業高校のインターアクト部の生徒達が、年次大会で講演を予定
していた俳優・柳浩太郎さんに講演収録をお願いし、DVDにまとめました。
柳浩太郎さんが経験された事故からの復活と貴重なメッセージの数々をDVD
から要約して記事に致しました。

【高次脳機能障害とは】脳血管疾患（脳梗塞）や頭部外傷（交通事故）などで脳の一部を損傷すると、
身体麻痺や言語障害とは別に、認知機能に障害が生ずる場合がある。

僕は高２の時、コンテストがきっかけで芸能事務所に入り、高３の４月にミュージカル「テニスの王子様」
でデビューしました。その年12月に交通事故で脳にダメージを受け、左半身麻痺、高次脳機能障害が残っ
た。高次脳機能障害は見えない障害で、こだわりが強くなる、感情のコントロールができなくなる、同時に
いくつものことができなくなる、忘れっぽい、空気が読めないとかあるんだよね。2016年のリオのパラリン
ピックでは高次脳機能障害のある選手が自転車と馬術で二人出場したんだ。みんなは「彼らは絶対すごい努
力をしたはずだ」って感じると思うけど、僕はそこまでくるのには選手以外の、周囲の人の助けや頑張りが
あると思うんだよね。人の助けが必要ってことが障害者には当たり前なんだ。

僕は事故のあと一週間目がさめなくて、医者からもダメかもしれないと言われて、意識が戻っても自分のこ
とがわからず、話すことも起き上がることもできなかった。１か月でリハビリを始めて、仲間が代役してく
れてた舞台に１年後に復帰することになった。それができたのは仲間の存在があったからなんだ。一人二役
はあるけど、二人一役で大変なところは先輩がさりげなくやってくれて周りがサポートしてくれた。自分の
出番も、物音で集中力が切れて「やべー」とかテンパっても、仲間が舞台の袖で「はい、キュー」みたいに
やってくれた。よく「頑張ればできるでしょ」って言われるけど、頑張ってもできないものはできない。障
害者は甘えてはいないし、必死なんだ。サポートは必要なもの。見た目ではわからないから、知らない人と
関わるとつらいことがいっぱい起こるんだよね。みんなに障害のことを知ってほしい。理解が少しでも進ん
で障害者が生きやすい環境になればいいなと思います。

国際ロータリー第2730地区インターアクトクラブの皆さん、こんにちは。柳浩太郎です。僕は俳優です。
８月の講演会で会えることを楽しみにしてたんですが、鹿児島に行けなくなってしまったのでビデオレ
ターっぽくいきますね。

誰かのことに気づいて、察して、優しくしてあげてください。
誰かのために。

俳優
柳 浩太郎
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退院してから一人で行動することが多いからトラブルが頻繁に起こる。僕のペースでやってると、「何だコ
イツ」とか「おっせえな」とか勘違いされることが多い。ゆっくりでもできることは自分でやりたい。どん
なヘルプがほしいかというと、一緒に歩く人にはゆっくり歩いてほしい。神経疲れしやすいからこまめに休
憩をいれてほしい。状況はいつも違うけど。

僕はすげえ嫌だった。僕には僕のペースがある。自分の価値観で判断しないで、まずは僕の答えを聞いてほ
しかった。「助けは必要」と決めつける前に、まずは相手の答えを聞いて欲しいんだ。

皆さん、これ知ってますか？ヘルプマークっていうんですけ
ど、東京都営地下鉄から始まった運動で地下鉄の事務所に行く
ともらえます。さっきは理解してほしいと言ったけど、本当は
協力者が増えてほしいと思ってるんです。じゃ、具体的に何を
してほしいかという話をしますね。コンビニでのことなんです
けど。僕がカゴを使わずにお菓子とか両手で取っていっぱい
いっぱいになって、コーヒーの前で立ち止まって考えてた時、
新入社員みたいな人が「大丈夫？持つよ。レジでしょ？」と
コーヒー持ってスタスタ行っちゃったんだ。

ここで英語の話をズバーンと入れますね。アメリカ人ってジェスチャーが多
いじゃないすか。日本人には少なくて、ジェスチャーやると「おいおい、ア
メリカ人かよ」って斜めに見るけど、ジェスチャーは伝えるためにやってる
と思うんすよね。僕は小学生時代インドにいてアメリカンスクールでうまく
英語が話せないとき、相手のしぐさ、表情で伝わってるかみてた。それと同
じで、相手のことをよく見て、本人が声を上げてなくても、まずいことが起
こったらまわりが気付いてあげられたらいいんじゃないかと思うんすよね。

ではどんなことをしてもらったら嬉しいか、という話を２つしますね。一人の俳優との思い出話みたいなこ
となんですけど。舞台稽古の時の話なんですけど。僕、休憩中タバコ吸うんですよ。火をつけて灰を落とす
時、右目メインで生活してるんで距離感がつかめなくて灰皿にうまく落とせない。灰が地面に落っこちてま
わりの冷たい視線が来るんじゃないかと不安な思いでいて、その時「柳、もうちょっと前だよ」って言って
くれて灰皿にジャストインしたの。それがめちゃうれしかった。
それからもう一つ、事務所の大先輩のお葬式があって、長時間同じ姿勢で立ってないといけなかった。まっ
すぐ立つだけでもすごく大変で、がんばったけどコンディションが最悪になった。そのとき、誰かが発した
言葉に笑いたくなったんだよね。みんな葬式だから笑いをこらえている。でも僕はスイッチが入って感情の
コントロールができず、笑いをこらえて体が震えた。知らない人から見ると「コイツやべえ。痙攣して
る」って思うよね。この時さっきのヤツが来て僕を抱きしめてくれて「柳、大丈夫だから」って、周りから
も目に入らないようにしてくれた。どうですか、こんなイケメンいますか？彼はきっと「なんなんだこい
つ」って感じではなくて、僕のいつもと違う様子に疑問を抱きながら観察してた。そして、さりげなくヘル
プしてくれてたんです。そういうところがいいと思うんですよね。

皆さんもそうやって誰かのことに気づいて察して優しくしてあげて下さい。
誰かのために僕からもよろしくお願いします。最後に３つのキーワードを
言って終了します。

　Look（さりげなく相手のことを見る）
　　Respond（相手の返答を待つ）
　　　Take care（相手がして欲しいことをする）　　　　あざっす! !

柳浩太郎さんのインタビューが収録されたDVDは、地区内のインターアクトの全ホストクラブに配布されています ▶▶▶

相手のことをよく見て、まずいことが起こったら
周りが気付いてあげられたらいいんじゃないかと思うんですよね。
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目的：地域の児童生徒に海外の人々の生活を体験することで国際的な視野を広げてもらうこと
主催：加治木ロータリークラブ　　　後援：姶良市及び姶良市教育委員会
派遣と受け入れ：第一回派遣　平成７年１月　　第一回受入　平成８年１月　以降毎年交互（期間：４泊５日）
　　　　　　　　　　　　　　平成31年時点で、第13回目の派遣となり、派遣児童生徒合計は103名。
参加対象：姶良市の小学校５年生、６年生及び中学校１年生

参加条件：翌年の台湾児童生徒のホームステイ受入（２泊）が可能な家庭
　　　　　派遣説明会、事前学習会、帰国報告会への出席
　　　　　課題作文の提出　テーマ「家族」　1200文字以内

加治木RC　台湾との青少年交流

加治木RC　台湾との青少年交流
シリーズ活動あれこれ。最終回は加治木RCが平成７年より行っている、台湾
員林市との青少年交流事業を取り上げます。この事業は、社会奉仕・国際奉
仕・青少年奉仕と、ロータリーの各奉仕を同時に満たす大変意義深いものであ
り、未来における国際的リーダーを育てる上で大変効果的な取り組みです。そ
してホームステイにより、若者たちは異国の文化を肌で感じることが出来ると
ともに、ホームステイ先の家族もまた国際交流を体験でき、「参加者の基盤を
増やす」ことにもなると感じました。 （月信委員会）

シリーズ 活動あれこれ   「台湾と日本の若者を繋ぐ」

台湾派遣時の行程表（平成31年派遣時）

１日目：台湾の員林西南RC
との交流会

２日目：学校訪問 ３日目：台北市内観光

鹿児島空港  台北国際空港
児童生徒はホームステイ先に移動

児童生徒はホームステイ先

【員林泊】 【員林泊】

４日目：台北観光とショッピング ５日目：台北市内観光
十分（天橙上げ）
九份観光
士林夜市散策

行天宮～龍山寺
台北国際空港  宮崎空港

【台北泊】

忠烈祠　台北101　観光
故宮博物院見学

【台北泊】



参加した中学校１年生の体験作文（平成31年派遣時）

今回の研修はとても楽しく、今後にも生かせる経験がとても多かったです。海外に行く事は初めてで、楽し
みでもあり反面不安もあり緊張しました。台湾に着いたその日の夜、ホームステイ先の家族と会うのはすご
く不安でした。しかし言葉が違えども、身ぶり、手ぶり、顔の表情などでコミュニケーションがとれて不安
はすぐにふきとんでいきました。言葉が違っても相手の事を知りたいと思うことでコミュニケーションがと
れる事を初めて知りました。次の日は、学校に行きました。学校でも最初は不安でしたがだんだんコミュニ
ケーションがとれていき、そのうち笑顔になりました。言葉が通じなくても台湾の学生が優しく接してくれ
たおかげで、楽しい一日になりました。台湾の学生達は、中国語、台湾語、英語を話していて、少し日本語
を話せる学生もいました。同じ年なのにいろんな国の言葉が話せていてとてもおどろきました。台湾は家の
中にキッチンがあっても、あまり家で食事を作る事はないようで、外食文化の様でした。ホームステイ先の
ご家族には、とてもしんせつで笑顔で歓迎してくださり、台湾の友達と連絡先を交換できたのでいつの日か
また再会できることを楽しみにしたいと思います。観光で一番印象に残ったのは台北101でした。台湾の中
で一番高いビルからみえる夜景はとてもきれいで言葉にならないくらいでした。人生で初めて日本を離れる
事で、日本の文化や習慣やマナー、食事などが当たり前でない事を知る事ができました。又、実際に外国に
行く事で、世界は広いという事も改めて感じました。
今回、この研修に参加できる機会をくださり感謝の気持ちでいっぱいです。
来年は、台湾の友達を迎える年です。僕の生まれ育った大好きな日本を台湾の友達にも知ってもらいたいと
思います。そして僕を笑顔で歓迎してくれたように、僕も笑顔で歓迎したいと思います。そして日本のすば
らしい文化、おもいやりのおもてなしができるようにしたいです。
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加治木RC　台湾との青少年交流

加治木RC ロータリデーとして、毎年無料開催の
「悩みごと相談会」を行いました。

令和3年3月7日
加治木福祉センター

今年で９回目を迎えるこの事業は、会員が異業種であることを生かすこと
で、多岐にわたる悩みに対応できる相談会です。会員のほかに元人権擁
護委員の方にもご協力いただき、弁護士や税理士を中心に行いました。
今年はコロナウイルス感染防止のため、開催を大変憂慮しておりまし
たが、三密を避けるため、いろいろな対策を講じながら「ロータリー
デー」事業として実施いたしました。
コロナの影響で会場参加を躊躇する方々がいるのではと予想されたた
め「電話・LINE・Zoom等」オンラインでの相談にも対応できるよ
う通信環境の整備にも努めました。また、マスク・フェイスシールド・
消毒液・体温計・パーテーション設置や、各部屋の換気、使用品の消
毒もこまめに行い、安心してご参加いただけるよう配慮しました。
当日は朝からの雨にも関わらず予定を上回る25件の相談がありまし
た。回を重ねるごとにロータリー事業としての認識を得られるように
なり、相談者から「ありがたい取り組みである。」「わかりやすく相談
にのってもらえた。」等、高い評価を頂きました。今後も地域に密着した
ロータリークラブとして、種々のご要望に応えていきたいと考えています。 相談会　オンライン相談

相談会　受付

相談会　集合写真

悩みごと相談会
チラシ

❖クラブ活動報告



クラブ活動報告
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当クラブでは『「みんなで考える、性の多様性」～RAINBOW（虹
色）な私のこころ、私のからだ～』をテーマに講座を開催しました。
指宿市を拠点にLGBTなどの支援、交流に取り組む「レインボーポート
向日葵」のメンバー正貴さんが、トランジェンダーとして生きていく上
で感じる社会の障害などを紹介しました。その中で「こうあるべきと決
めつけるのではなく、違いが豊かさを生むということを分かってほし
い」と呼びかけました。
当日は約40名の市民が参加し、性の多様性について一緒に考える講座
となりました。参加者の多くが自分の生き方を考えさせられた等、とて
も良かったとの感想を寄せて頂きました。
心を生きると書いて「性」。
一人ひとりが生きる上で大切な「性」について、自分自身に振り返る貴重なお話であったと思います。
なお、今回の講座は、子ども食堂いぶすきそらまめ食堂RCCとの共催で、指宿市男女共同参画推進講座と
して市の協力で開催し、新聞、インターネットで広報されました。
指宿ロータリークラブ「思いやりの心」プロジェクトの一環としての事業です。

指宿RC 性の多様性を学ぶ講座を開催しました。
令和2年11月24日
子ども食堂いぶすき
そらまめ食堂RCC

ジャパンカレント
Eクラブ

プロバスケットボールの試合に、
家族や指導者を無料で招待しました。

令和3年2月14日
姶良市総合運動公園体育館

プロバスケットボールチーム「鹿児島レブナイズ」の試合に、児童生
徒、その保護者及び指導者合わせて118名を招待しました。この事業
は青少年育成と地域貢献の一環として行っています。子供たちに、間
近でプロの活躍を観ることで、物事に対して挑戦し真摯に向き合い、
困難にも立ち向かう姿勢を養い、将来それぞれの夢を実現する力をつ
けてもらうことを目的としています。
本事業は地区補助金事業としては初めての開催となりました。試合当
日のコロナ対策はB.LEAGUEが定めるガイドラインに基づき、受付
時からしっかりと対応が施されていました。
試合は接戦となり、残り数秒で鹿児島レブナイズが逆転し、100対
99で劇的なホーム初勝利となりました。招待席に座った118名が声
を出せない中、最後は両手を上げて立ちあがり、勝利を一緒に喜んで
いる姿は感動的であり、応援ハリセンの音はチームにとって大きな後
押しとなったようです。チーム関係者の方々からも、最後で逆転でき
たのは会場からの大きな応援があったからだと、喜びの声をいただき
ました。
参加者にご記入いただいたアンケートには、「シュートフォームがきれい」「習いたい」など、技術的なコ
メントの他に「純粋に楽しむことが出来た」などの感謝的なコメントも数多くいただきました。これらのア
ンケートは選手へのメッセージとして鹿児島レブナイズの社長へ送り、選手に届けていただきました。
今回初めて準備したクラブのジャンパーや「のぼり」などを使用することで統一感もあり、横断幕も含めて
ロータリーの事業を世間に広く知らせるアイテムとなりました。招待した小中学生のアンケート結果には
「今回初めてロータリーのことを知った」という人が47％もおり、若い世代にロータリーを知っていただ
く良い機会にもなりました。子ども達が試合で躍動する選手に感動し、熱く応援し素直に喜ぶ姿は、私たち
も見ていて嬉しく思います。参加者からは「招待いただいて有難い。また観戦したい。応援したい。」とい
う声もいただき、会員一同が次年度も継続させたい事業であると改めて感じました。

❖クラブ活動報告



河野　俊英
洲崎　達也
吉岡　良祐

（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）

延 岡 東 R C
宮崎中央RC
宮 崎 東 R C

土屋　　有
外木場勇樹
有村　康弘

（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）

宮崎アカデミーRC
大 口 R C
国 分 R C

元　　佑也
佐多　美香
大八木昌宏

（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）

国 分 R C
伊 集 院 R C
鹿児島南RC

長元　美智
山野　俊郎

（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
鹿児島東RC
鹿 屋 R C

吉田　秀朗
永津　　肇
原　　伸二
濱井　研二
桑原　教輔
大國　高俊
濱田　信仁
光山　慎二
野口　民生
福田香津代
渡邊　将史
甲斐　裕隆
黒田　健司

（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）

延 岡 R C
延 岡 R C
延 岡 R C
延 岡 R C
日 向 R C
宮 崎 R C
宮 崎 R C
宮 崎 R C
宮 崎 北 R C
宮 崎 北 R C
宮 崎 南 R C
宮崎中央RC
宮崎中央RC

山田　知樹
野田　素裕
柴田紘一郎
迫田浩一郎
原　　博文
飯干　　賢
武田　　洋
福島　清一
上原　健児
永田　浩治
髙﨑広一郎
片桐　美香
江平　秀二

（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）

宮崎中央RC
宮 崎 東 R C
宮崎アカデミーRC
宮崎アカデミーRC
宮崎アカデミーRC
宮崎アカデミーRC
都 城 R C
都 城 R C
小 林 R C
日 南 R C
日 南 R C
日 南 R C
川 内 R C

坂元　慎二
井上喜三郎
宿口　英俊
高柳　智行
小川　　修
吉野　正教
竹元　正浩
桑幡　緩江
光岡　信昭
中村　大正
古野　秀人
中島　雄二
西　祐一郎

（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）

川 内 R C
川 内 R C
加 治 木 R C
加 治 木 R C
国 分 R C
国分中央RC
指 宿 R C
枕 崎 R C
鹿児島南RC
鹿 児 島 R C
鹿 児 島 R C
鹿 児 島 R C
鹿 児 島 R C

四元　浩二
井ノ上雅弘
草野　広行
二見　寛史
瀬戸　一隆
白川　洋介
濱田　康一
小山　伸隆
大山　道治
山田　和憲

（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）
（　　　　　　 ）

鹿児島北RC
串 良 R C
鹿 屋 西 R C
志 布 志 R C
かのや東RC
きもつきRC
志布志みなとRC
志布志みなとRC
奄 美 R C
奄美中央RC

3月 入会報告

3月 退会報告

ご入会おめでとうございます。

おつかれさまでした。
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クラブ活動報告 / 入退会報告

新型コロナ感染対策のため一時例会を休止していた為、ロータ
リーデーの活動を３月24日に実施しました。
国道267号線と268号線が交わる西本町交差点から四方に分か
れ道路のゴミ拾いです。
会員の家族も含め、22名が参加しました。

大口RC ロータリーデーの代わりとして、
道路のゴミ拾いを行いました。

令和3年3月24日
市内国道沿い

児童虐待防止イベント（子育て相談会）を開催し、改めて「RCだからこそできる活動は何か」を考える機
会となりました。
鹿児島南ロータリークラブは、2010年から社会奉仕活動の一環として、児童虐待防止に取り組んでいます。
新型コロナウイルス感染拡大の中、今回の第12回は『マルトリートメント予防に向けた子育て相談会～子
どもの脳を守るために～』を企画し、20歳までを対象とする相談内容、電話または面談（オンライン可
能）での取組となりました。南RC会員及び外部の専門職から、医師（小児科、心療内科、産婦人科、耳鼻
咽喉科）、保健師、助産師、臨床心理士、弁護士、教師、保育士等の有資格者に相談担当者を依頼。事前に
チラシ配布、新聞や情報紙等での広報を行い、実施しました。
なお、当日は相談会に併せて「マルトリートメントに関する情報交換会」も企画。日頃から児童虐待支援等
と関わる各相談担当者、鹿児島北RC会長と南RC会員も参加して、各専門領域から支援の難しさや問題も含
めて貴重な情報提供があり、活発な意見交換を行いました。今回のテーマである“マルトリートメント”につ
いて共通認識を図るとともに、次年度に繋ぐ有意義な会となりました。
チャイルド・アビューズ（子ども虐待）は5000人に１人、そしてマルトリートメント（不適切な養育・関
わり）が100～200人に１人と言われています。今回の取組から、線引きが難しい虐待（身体的、性的、心
理的、ネグレクト）と躾の間のグレーゾーンの存在のほか、身体へのリスクを抱える若年性の妊娠件数の増
加と当事者を孤立させない支援の在り方、ネット情報を鵜呑みにする
養育環境の指摘もありました。また、子どもがSOSを言えるように
なるための教育や性教育の必要性、孤立する保護者がプラス志向で養
育できる支援の必要性等の指摘もありました。
今後も、これらの貴重なご意見等を活かしつつ“子どもが守られる環
境づくり”に取り組みたいと思います。

主催：鹿児島南RC
共催：鹿児島北RC 児童虐待防止イベントを開催しました 令和3年3月20日

鹿児島市

外部相談員5名

お知らせ
当地区ガバナーノミニーデジグネート（2023-24年度ガバナー）として決定しておりまし
た津野田兼吾会員（延岡中央RC）ですが、体調の問題から、本人ならびにクラブより辞退
の申し入れがあり、ガバナー指名委員会にて承認されましたので、ご報告いたします。



本会議  ※ライブ配信
12:30
12:45

13:15

13:45
14:05

14:50
15:05

15:55

16:15
16:30
16:50
17:05

オープニング　お祝いの舞「高砂」・平和の花束Ⅰ
開会告知、RI会長代理ご入場、大会開会宣言
開会点鐘、国歌斉唱、ロータリーソング「奉仕の理想」
RI会長代理紹介、来賓・特別参加者紹介
参加クラブ紹介
物故会員追悼・黙祷、ホストクラブ歓迎の挨拶
ガバナー挨拶、来賓祝辞
RI会長代理アドレス
大会登録委員会報告、大会信任状（資格審査）委員会報告
大会決議（案）発表並びに採択、ガバナー指名委員会報告
ガバナーエレクト・ガバナーノミニー紹介、
ガバナーエレクト・ガバナーノミニー挨拶
青少年関連活動報告、ローターアクト、青少年交換
米山記念奨学会
新クラブ「鹿児島大学アカデミークラブ」紹介
日本のロータリー100周年・日本のロータリアン100人
休憩
RI会長代理特別講演
「不易流行・ロータリーで豊かな人生」
記念品贈呈、RI会長代理、直前ガバナー、各種表彰
フォトコンテスト
次期ガバナー補佐紹介、次年度地区大会PR・開催地紹介
RI会長代理所感、ガバナー謝辞
エンディング　平和の花束Ⅱ
閉会点鐘

ロータリーは
機会の扉を開く

国際ロータリー第2730地区  2020-21年度

開催日・開催地地区大会
世界を変える行動人

機会の扉を大きく開き、平和を目指そう
2021. 5/15
ホテル さつき苑
（鹿児島県鹿屋市）

土

お問い合わせ／国際ロータリー第2730地区　2020-21年度　地区大会実行委員会事務局
風呂井 敬  ガバナー事務所　〒893-0064  鹿児島県鹿屋市西原1丁目9-10 ホテルさつき苑内　TEL:0994-35-1340   FAX:0994-35-1341

国際ロータリー第2730地区
2020-21年度　ガバナー

風呂井　敬

2020-21年度 RI会長代理

千　玄室

特別講演
「不易流行・ロータリーで豊かな人生」演
題

地区大会実行委員長

前田　均

RI第2730地区会員の皆様へ
　ご案内の通り年度当初の計画とは大きく異なる形となりました。これ
までの大会運営へのご支援に心より御礼を申し上げます。大会当日
多くのオンラインでのご参加を頂きまして『記憶に刻まれる“新たな機
会の扉”となる素晴らしい地区大会』になりますよう、よろしくお願い申
し上げます。

〈プロフィール〉
大正12年京都府生。同志社大学法学部経済学科卒業。ハワイ大
学修学。韓国中央大學校大学院博士課程修了。文学博士。昭和
39年千利休居士15代家元を継承。裏千家今日庵庵主として宗室
を襲名。平成14年嫡男に家元を譲座し、千 玄室に改名。
紫綬褒章、藍綬褒章、文化功労者国家顕彰、勲二等旭日重光章、
文化勲章、レジオン・ドヌール勲章コマンドゥール（仏）、大功労十
字章（独）、聖マウリツィオ・ラザロ騎士団最高位大十字騎士勲章
＜ナイトの称号を受ける＞（伊）、独立勲章第一級（ＵＡＥ）等受章。

地区財務・各種委員会（9:00～9:45）
ガバナー補佐・部門長・会長・幹事協議会（10:00～10:30）
地区指導者育成セミナー（10:30～11:35） ※ライブ配信

演題「国際ロータリーの未来形成とロータリークラブ」
講師:第2770地区パストガバナー　中村靖治様

昼食
諮問委員会メンバー昼食懇談会（11:40-12:20）

指導者育成セミナー、本会議はYouTubeにてライブ配信します。（要登録・無料）　大会プログラムは地区ホームページに掲載します。

※登録された方に視聴用URLをお知らせします。

ロータリーの基本を堅持し

不易流行
変化に適応するクラブを

LIVE配信

※諸事情により内容が変更になる場合があります。


